

DIARIO DE
del miércoles 15



MALLORCA
de Setiéb. 1813

Sto. Domingo en Soriano y Sta. Eutropia virgen.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol à las
7 de la m.	15 g.	28 p. 3l.	O.	5 y 52 minutos
12 del dia.	15 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 3l. $\frac{1}{2}$	E.	y se pone à las
5 de la tar.	15 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 3l. $\frac{1}{2}$	OS.	6 y 13 minutos.

CORTES.

Dia 28 de julio. El gefe político de Ávila avisa haberse instalado la junta preparatoria.—Se publicó y juró la constitucion en Villanueva del duque.—La comision eclesiástica sobre la exposicion del diputado de Iviza, que pide sea exclusivo á los naturales de aquella isla el ser presentados para las prebendas de aquella cathedral, opina que no se debe aprobar. *Asi se acordó.*—El Sr. presidente nombrò á los Sres. Aròsteguí, Calello, Badillos, Ibañez, y Moráles para la comision de rehabilitacion de empleados que han servido al intruso.—El Sr. Calatrava propuso. 1.º Que la junta preparatoria de Galicia no ha procedido con arreglo á la constitucion en haber dispuesto que las elecciones parroquiales se hiciesen en dias no festivos; y por consiguiente las que se hubieren hecho así, deberán hacerse en un Domingo. *Se admitió á discusion.* 2.º Que las parroquias de 300 vecinos que no hayan nombrado mas que un elector parroquial, nombren los que les corres-

pondan. *Admitida.* 3.º Que ha lugar à la formacion de causa de los individuos de la junta preparatoria de Galicia. *Quedó empatada; y las dos admitidas pasáron á la comision de constitucion.*—Habiendo caido un junco desde las galerías, el Sr. presidente dispuso que no se entrase en ellas con baston ó palo.— Se admitió á discusion y pasó á la comision una proposicion del Sr. Traver sobre que se supriman los sueldos que gozaban en algunos pueblos los individuos de sus ayuntamientos; y que en lo sucesivo los nombrados para servir los cargos concejiles, lo hagan gratuitamente.— Continuó la discusion sobre el nuevo sistema de contribuciones.— Artículo 7.º Para practicar esta distribucion se tomará por regla el censo de la riqueza territorial é industrial de 1799.— Despues de alguna discusion, la comision presentò dos proposiciones en vez de dicho artículo; y quedó pendiente la discusion.

Extracto de noticias extrangeras.

En el *Antigallican-Monitor* se lee: por un sugeto que ha venido de Paris sabemos que dos personas de distincion habian llegado allí con fuerte escolta y que se les encerró en el Chateau de Vincennes. *Deciase* en Paris que eran los cautivos Fernando VII y su hermano. = Parece que Metternich propuso al emperador Alexandro que se separase de la Prusia, y este le contextó en los términos mas nobles, desechando semejante traicion contra su aliado. = El 29 de junio se extendió una resolucion por una junta de católicos de Irlanda para acudir con un memorial á las córtes extraordinarias de la nacion española exponiendo sus cuitas é implorando la intercesion de estas para con el príncipe Regente en favor de sus reclamaciones. Los periódistas ingleses estan terribles contra esto, que creen ataca la independendencia de su nacion &c. &c. y otra &c. = El gobierno ingles, á pesar de sus triunfos por mar y por tierra; en la Península y en América, no se duerme y toma enérgicas disposiciones para enviar refuerzos

al norte y á Vizcaya. Se habian dado órdenes á 40 infantes y 1500 caballos para embarcarse à fin de reemplazar las pérdidas de Vitoria. Se hablaba tambien de una expedicion marítima contra Bayona y Burdeos al mando del almirante Collier que conoce bien la costa. — Se iba á erigir en Londres monumentos al general Bowes, muerto en el sitio del castillo de Salamanca; al general Brock, muerto últimamente en América; al coronel W. Myers muerto en la batalla de la Albuera, y al coronel Cadogan, muerto en la de Vitoria. — Los periódicos de Lóndres han publicado y desmentido el rumor de la muerte del emperador Francisco *envenenado*; nada de extraño tendria que viese-mos una Bonapartada. — En Portsmouth se habian estado preparando con la mayor actividad todos los transportes disponibles para traer refuerzos al ejército del Lord. El dia 11 de julio dió la vela para Stralsund una parte de la legion alemana. — Unas 40 personas trabajaban en las fortificaciones de Hamburgo; otras 40, en las de Dresde. — El cuerpo ruso de Tchernicheff se ha puesto á las órdenes del príncipe Bernadotte. Nubes de alemanes corren á las banderas de este príncipe. — Eugenio habia ido á Verona. (*Hay temores del Austria?*) — Alexandro despues de pasar 12 dias en Opotschna se volvió al interior de Silesia. — Entre suecos y dinamarqueses habia habido pequeños encuentros. — Massena mangonea mucho en Tolon; tiene conferencias con el almirante Emmerly; gran actividad en el puerto y arsenales; que hay orden de abastacer la escuadra para algunos meses: reunion de toda clase de armamento: tropas que hay; tropas que llegan; tropas que se esperan; unas de Provenza, otras del Delfinado: aumento del parque de artillería del coronel Jacobi: revisitas de tropas: tratar de establecer un campo en los alrededores de Tolon..... si todo esto no es cierto, à lo ménos está escrito. — El corso ha enviado á su Luisita dos boletincitos muy curiosos: ya los publicaremos: uno de ellos es una alhaja.

Noticias del país.

El patron Juan Nicolau que lo es de su Javeque nombrado S. José, armado en corso y mercancia está pronto para salir el 20 del corriente para Alicante, Málaga y Cádiz: admite pasajeros para dichos destinos, los sujetos que quieran embarcarse podrán conferirse con D. Antonio Bosch que vive en la plaza de Cort delante casa de Baleguer.

Pérdida. El Domingo por la noche desde lo último de la calle al horno de la Gloria hasta la calle de S. Jaime, se perdió una arrecada de oro con un racimito de perlas encima, quien la hubiere encontrado la entregará á la oficina de este diario que se le entregará una gratificación correspondiente.

Está para alquilarse un 2.º piso situado en la calle de los *guixers* inmediato al mercado núm. 17: el maestro toxedor que vive abaxo dará razon.

Impresos. En las librerías de Nicolas Carbonell y de Miguel Domingo se halla la disciplina eclesiástica nacional. Observaciones sobre la autoridad del Papa, y mudanzas en la Iglesia de España.— La cabaña indiana ó el inglés en India, cuento para despreocupar á los fanáticos.

Hoy á las 6 de la tarde saldrá correspondencia para Tarragona y dia 17 para Mahon.

Teatro. Hoy se representará la comedia titulada: *Quitar de España con honra el feudo de cien doncellas con tonadilla, bayle y saynete.*

Nota en el diario de ayer página 1061 línea 13 donde dice al Sr. director léase al Sr. disector

Enbarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Malgrat en 4 dias el Laud del patron Francisco Pedrera catalan, con madera.

De S. Feliu en 5 dias el Canario del patron Mariano Ribas catalan, con corcho.

De Areñs en 6 dias el Laud del patron José Guix catalan, con vino y correspondencia.

De Mahon en un dia la Tartana S. J. B. su patron José Ramon ivicenco, con trigo.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.